Message Royal aux participants aux 9-èmes Assises nationales du Tourisme à Saidia (Saidia, vendredi 19 juin 2009)

(Lecture est donnée par le ministre du Tourisme et de l'Artisanat, M. Mohamed Boussaid)

" Louange à Dieu.

Prière et salut sur le Prophète, Sa Famille et Ses compagnons.

Mesdames, Messieurs,

Il Nous est agréable de Nous adresser aux participants à la 9ème session des Assises Nationales du Tourisme, qui se tiennent cette année à Saïdia.

Nous nous réjouissons de ce que les organisateurs aient retenu cette belle perle méditerranéenne pour abriter les travaux de cette importante rencontre périodique. Ceci tient au fait que la région orientale (région de l'Oriental) du Royaume - que Nous entourons de Notre Haute sollicitude recèle d'immenses atouts naturels, culturels, touristiques et économiques.

Ce qui a été réalisé à Saïdia en termes d'infrastructures touristiques constitue les premiers fruits que récolte le Royaume de la mise en oeuvre de la politique nationale intégrée qui a été adoptée dans le domaine du tourisme.

Cette réalisation est aussi l'expression concrète de notre ambition nationale de voir émerger dans notre pays de nouveaux pôles touristiques hissés au rang des destinations touristiques mondiales.

La Vision 2010 que Nous avons lancée en 2001 à l'occasion des Premières Assises du Tourisme à Marrakech a eu le mérite de permettre une révision radicale de la politique touristique dans notre pays, laquelle a suscité la mobilisation des secteurs public et privé et leur ferme adhésion à une vision aussi prometteuse.

En outre, le Plan Azur visant la création de nouvelles destinations touristiques et le rééquilibrage de l'offre touristique par le renforcement du tourisme balnéaire, constitue un élément fondamental de la stratégie nationale "Vision 2010".

A cet égard, l'inauguration de la station Saïdia - la première programmée dans le cadre de ce plan - et sa mise en exploitation dès cet été - ainsi que sa commercialisation dans des conditions satisfaisantes, malgré les contraintes de la conjoncture économique et financière internationale, constituent des réalisations remarquables qui sont autant de motifs de satisfaction pour le Maroc.

Elles seront bientôt confortées par l'inauguration de la station Mazagan à El Jadida, puis l'ouverture de deux autres stations : Lixus à Larache et Mogador à Essaouira. Ces réalisations induisent des effets bénéfiques pour le développement économique et social et pour le tourisme dans ces régions. Elles généreront surtout, pour leur jeunesse, de nombreux emplois directs et indirects.

Mesdames, Messieurs,

En dépit des effets pervers de la crise que connaissent les grands pays émetteurs de touristes, notre pays a enregistré ces dernières années un taux de croissance exceptionnel qui donne la mesure de sa capacité à affronter les défis et à s'adapter aux différentes contraintes.

Les atouts touristiques que recèle notre pays, la qualité du produit touristique national, la diversité de ses offres et sa compétitivité, outre sa proximité des principaux marchés touristiques à vocation mondiale, et la politique d'ouverture des ciels qu'il a adoptée pour attirer des compagnies aériennes internationales, sont autant de facteurs qui ont contribué à atténuer les retombées fâcheuses de cette crise.

Nous veillons à garantir un climat propice à la création d'une dynamique permanente au sein du secteur touristique, dont Nous entendons renforcer la vitalité et la compétitivité.

Aussi, appelons-Nous le gouvernement, les autorités locales et les professionnels du secteur à se mobiliser et à conjuguer leurs efforts pour développer l'industrie touristique dans notre pays. Car il s'agit d'un secteur prioritaire dans notre politique économique, qui ouvre des perspectives prometteuses en termes de création d'emplois pour les jeunes.

De même, Nous exhortons les institutions bancaires à soutenir davantage les investissements touristiques et à mettre en place les mécanismes financiers appropriés, pour accompagner les initiatives des investisseurs marocains et étrangers dans la réalisation de leurs projets.

Dans le même ordre d'idées, Nous engageons les professionnels et les partenaires du secteur touristique à s'investir davantage dans cette dynamique. Il s'agit en effet, de donner plus de visibilité aux atouts du Maroc comme destination touristique privilégiée, au vu de l'élargissement de l'offre touristique nationale à partir de cette année et de la concurrence grandissante aux niveaux régional et international. Il convient également de faire preuve de plus de créativité et d'efficacité en matière de commercialisation, de Marketing et de communication.

Toutes ces actions doivent être conduites dans le respect des valeurs marocaines authentiques, de l'identité nationale unie, riche par les multiples et divers affluents qui l'irriguent et les nombreux ingrédients culturels et civilisationnels dont elle se nourrit.

Il est donc impératif de s'atteler à la mise à niveau du produit touristique et de l'offre hôtelière, afin de satisfaire aux plus hauts standards de qualité.

Aussi appelons-Nous le gouvernement à revoir, dans les meilleurs délais, la réglementation en matière de classement hôtelier, en tenant compte des nouvelles exigences écologiques et énergétiques, pour un tourisme durable, respectueux des normes internationales en matière d'environnement.

Il est également nécessaire d'assurer le suivi du programme de formation des ressources humaines qualifiées dans le secteur hôtelier, et de développer les cursus de formation professionnelle touristique, et ce, outre la nécessité de renforcer la capacité à attirer davantage de cadres compétents dans le secteur et à en garantir la stabilité et la pérennité.

Aussi, appartient-il au gouvernement de s'atteler à mettre au point, avant la fin de l'année, une vision touristique prospective de l'horizon 2020. Conçue avec rigueur et réalisme, la Vision 2020 devrait consolider les acquis importants réalisés dans le cadre de la mise en oeuvre de la "Vision 2010" dont elle aura tiré les enseignements nécessaires, après en avoir identifié les faiblesses et les insuffisances.

Il s'agit donc de dégager une vision globale qui prépare la nouvelle politique touristique nationale pour la prochaine décennie. C'est une vision que Nous voulons rénovée, durable et intégrant les tendances mondiales du tourisme, les enjeux de la globalisation et les perspectives d'évolution probable de l'économie mondiale.

Ce que nous recherchons en définitive, c'est le développement d'un tourisme authentique et responsable où puissent se déployer toutes les potentialités naturelles, culturelles et civilisationnelles qui font la singularité de notre pays. Nous aspirons à un tourisme évolué, apte à contribuer de façon effective au développement économique et social que nous souhaitons profitable à toutes les catégories de la population et à toutes les régions de notre pays et qui consacre son ouverture sur son environnement régional et international.

A cet égard, il convient de rappeler que le tourisme n'induit pas seulement des enjeux économiques, mais il constitue un facteur essentiel de compréhension, d'entente et de communication entre les peuples et les nations. Il joue un rôle fondamental dans la consolidation de la paix et de la concorde dans le monde, ainsi que dans l'épanouissement de la personne, la réalisation de ses aspirations et son affranchissement du joug du fanatisme et de l'ostracisme.

Le tourisme ouvre donc aux humains de vraies perspectives d'épanouissement et de bonheur, et de vastes espaces de partage d'idées et de cultures, qui transcendent les frontières et les barrières. Rien ne s'opposera à la marche de l'histoire contemporaine qui aboutira à l'éclosion d'une citoyenneté universelle. Dans ce schéma, le tourisme sera un levier fondamental, favorisant le brassage des cultures et les civilisations, et poussant les peuples et les nations à se connaître mutuellement, conformément aux desseins divins ayant présidé à la création de l'univers.

Puisse Dieu vous assister, vous guider sur la juste voie et couronner vos travaux de succès.

Wassalamou alaikoum wa rahmatoullahi wabarakatouh".

Map.ma